

## 17/02/2000

## ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR. POR JUAN CAL PARA EL DIARIO SEGRE

19-02-2000

Aznar promete que la N-230 será una autovía en el 2007

"Ordené hablar con ETA y hemos hecho todo lo posible por lograr la paz"

"Es negativo gravar la actividad económica"

"Pretendemos que España supere el 90 por 100 de la media de la renta europea en el 2006"

"En las privatizaciones la función del Gobierno es velar por los consumidores y por el interés general"

"Desde 1996 hemos crecido a un ritmo de un millón de usuarios de Internet por año y ya hay 3.700.000"

"Hay que evitar los riesgos de un proceso desordenado de inmigración sobre España"

"CiU apoyó al PSOE en 1993, fue un desastre y ahora al PP y ha ido bien"

"El Gobierno ha hecho todo lo posible para asegurar la paz durante la tregua"

"La gente debe decidir si gobierna Aznar o la coalición de PSOE y comunistas"

"Desdoblar el túnel de Vielha es bueno también para los araneses"

El Presidente del Gobierno, José María Aznar, se comprometió a que la actual N-230 sea autovía en el 2007 en una entrevista concedida el pasado jueves a los diarios provinciales y comarcales de Catalunya. Aznar aseguró que su Gobierno ha hecho todo lo posible para conseguir la paz en el País Vasco, recordando que fue él quien ordenó hablar con ETA. Con respecto a posibles modificaciones constitucionales o estatuarías, las consideró una frivolidad.

El presidente del Gobierno, José María Aznar, departió durante más de una hora con directores de diarios locales y comarcales catalanes el pasado jueves, aprovechando su visita a Barcelona. Accedió a hablar de todo, incluyendo preguntas sobre asuntos locales como la ampliación del túnel de Vielha, que él padece cada invierno, o el desdobla miento en autovía de la N-230. Lo que sigue es un extracto de la larga conversación con siete periodistas.

P.- La creación de empleo ha sido un éxito a lo largo de la pasada legislatura. ¿Qué medidas piensa adoptar para seguir creciendo?

Presidente.- Yo creo que los tres factores políticos fundamentales que determinan el proceso de creación de empleo son la política de estabilidad, las reformas estructurales y el diálogo social. Esos tres factores deben ser los pilares esenciales que se deben mantener durante los próximos años en España y no se deben poner en riesgo, porque al final uno de nuestros objetivos tiene que ser, y es, el incremento del nivel de renta, llegar en torno al año 2006 a superar el 90 por 100 de la renta media de la UE. El año 1999 hemos pasado del 80 por 100 por primera vez en nuestra historia.

P.- En el capítulo de las liberalizaciones, ¿dónde está el límite? ¿Teme que puedan producirse situaciones de monopolio?

Presidente.- No, porque ahí están las reglas de la competencia, que es lo que funciona. Las liberalizaciones han sido positivas para la economía en sectores tan básicos como son las telecomunicaciones o la energía. La función de los Gobiernos es ocuparse de la parte fundamental, que es el beneficio del consumidor y el interés general.

P.- Algunos expertos comentan que la garantía para el funcionamiento de Internet es la tarifa plana y un ancho de banda suficiente. ¿Con qué expectativa ve el Gobierno estos objetivos?

Presidente.- La tarifa plana es un compromiso para la próxima legislatura y el ancho de banda es algo sobre lo que va a resolverse en concurso dentro de muy pocas fechas. Nosotros ahí hacemos una apuesta muy clara y como muestra valen algunos datos: en el año 1996 había aproximadamente 200.000 usuarios de Internet y hoy hay 3.700.000. Hemos crecido a millón por año.

P.- Uno de los problemas del país es la falta de mano de obra. Ahora mismo hay empresarios que están pidiendo trabajadores extranjeros y después se producen serios problemas con ellos.

Presidente.- Tenemos que darnos cuenta de que no se trata solamente de tener mano de obra cualificada disponible. Necesitamos inmigrantes; pero esa llegada hay que hacerla ordenadamente, con un estatus legal. Hay que dar formación a esos inmigrantes y garantizar todos los derechos inherentes a esas personas, a la educación, a la sanidad, a la vivienda. Ése es el secreto: hacerlo ordenadamente y evitar los riesgos de cualquier proceso desordenado de inmigración sobre España, que traería consigo riesgos y conflictos que son absolutamente indeseables.

P.- Usted ha planteado el compromiso de eliminar el Impuesto sobre Actividades Económicas. ¿Cómo piensa compensar a los Ayuntamientos?

Presidente.- Esa fórmula es la que habrá que pactar con los Ayuntamientos. Nosotros sabemos que tenemos que acordar con ellos unos métodos renovados de financiación. Yo creo que es negativo para las Corporaciones Locales gravar la actividad económica en sí misma. Lo que hay que gravar es el resultado de la actividad económica. Por tanto, ésas son las fórmulas que hay que acordar con la Federación Española de Municipios y Provincias.

P.- ¿Ha pensado en qué impuestos pueden cederse a las Corporaciones Locales?

Presidente.- No. Ésa es una cosa que hay que hablar en función de la articulación definitiva del sistema de financiación autonómica y también con los Ayuntamientos, sobre la base de una mayor corresponsabilidad por parte de todos.

P.- ¿Cree que es justa la financiación de Catalunya?

Presidente.- Oiga, ¿y qué es una financiación justa? Supongo que la que más se acerca al paraíso, en el que lo tengo todo y no pago nada. Yo no soy partidario, lo digo muy claramente, ni en el marco europeo ni aquí en España, de hacer las apuestas políticas sobre la base de las balanzas fiscales.

P.- ¿Pero se va a cambiar el sistema de financiación?

Presidente.- Sí, se lo estoy diciendo, se va acentuar el capítulo de la corresponsabilidad. Estos cuatro años han sido muy buenos para las Comunidades Autónomas, porque no olvide usted que las Comunidades Autónomas tienen fijado su ingreso en función del crecimiento nominal de la economía, que es el crecimiento real de la economía más la inflación.

P.- Hablemos, si le parece, de los pactos preelectorales establecidos hasta el momento y de los postelectorales que se prevén.

Presidente.- En estas elecciones hay tres preguntas que contestar: quién va a gobernar, qué va a gobernar y para qué. A la primera, la elección es muy clara: o gobierno yo o gobierna la coalición de socialistas y comunistas apoyada por los de Esquerra Republicana. A la segunda, mi respuesta es que soy partidario del mantenimiento de la estabilidad institucional y, por tanto, creo que las propuestas que se hacen en torno a reformas constitucionales o estatutarias tienen bastante de planteamiento frívolo y poco de sustancia.

P.- Parece que las encuestas detectan que hay un mayor número de ciudadanos que prefieren un pacto PSOE-IU a los que prefieren un pacto entre el PP y los nacionalistas.

Presidente.- Nosotros hemos puesto en marcha una fórmula política, a lo largo de esta legislatura, que han sido los acuerdos con CiU, Coalición Canaria y el PNV, que han funcionado sustancialmente bien. Si no hubiesen funcionado, no hubiésemos tenido la Legislatura más larga de la democracia. Como es natural, aspiramos a mejorar los resultados y a tener una mayoría más holgada, y además creo que le conviene al país; pero, en el caso de que fuesen necesarios acuerdos, trabajaríamos con los que hemos trabajado a lo largo de esta legislatura. Ni más ni menos. Eso es lo lógico y lo natural.

P.- ¿Pero no tiene la sensación de que en el resto de España los pactos con los nacionalistas, fueran con el PSOE en su momento o con el PP ahora, están mal vistos?

Presidente.- Depende para qué. Yo creo que ha habido en la historia de nuestra democracia varias experiencias. CiU apoyó al PSOE en la anterior legislatura, que fue muy mala para España y para Catalunya, ¡muy mala! CiU ha apoyado al PP en esta legislatura, que ha sido muy buena para España. ¿Cuál es la diferencia? La diferencia está en quien ha desempeñado el Gobierno.

P.- ¿Los pactos con CiU han sido positivos para el PP de Catalunya?

Presidente.- Han sido positivos para España y han sido positivos para Catalunya. El PP de Catalunya es un instrumento al servicio del progreso de España y de Catalunya y, por tanto, lo que es bueno para España y para Catalunya lo es para el PP de Catalunya.

P.- Usted ha sostenido varias veces públicamente que no piensa repetir más de ocho años como Presidente del Gobierno.

Presidente.- Yo he dicho que deseo estar sólo ocho años seguidos y voy a hacer lo posible para que esos ocho años seguidos coincidan con dos legislaturas completas y, de momento, ya he cumplido el cincuenta por ciento de la tarea. Me gustaría que la próxima legislatura durase hasta el 2004. Si eso es así, yo ya le digo que no seré candidato a la Presidencia del Gobierno en el 2004.

P.- ¿En el 2004 se resistirá usted a las peticiones de sus compañeros de partido?

Presidente.- Yo creo que tengo acreditadas algunas cosas; unas positivas, otras menos positivas. Una de las cosas positivas es que hablo poco y otra es que lo que digo lo suelo cumplir.

P.- En el PP ya deben estar pensando en quién le va a relevar en el 2004.

Presidente.- Pues no, porque eso tocará poco antes del 2004. El que plantee esas cosas antes del 2004 estará muy despistado. Yo no se lo recomendaría a nadie.

P.- ¿Cree que el Gobierno hizo todo lo posible por la paz durante el periodo de tregua de ETA?

Presidente.- Sin duda, sin duda. Hemos hecho todo lo posible y estamos haciendo todo lo posible. Lo que ha ocurrido es que ETA no quería la paz y lo ha demostrado. Pero nosotros hemos hecho todo. Le diré cinco cosas: he autorizado contactos con ETA, y los hubo. He autorizado contactos con HB, y los hubo. Hemos hecho movimientos muy importantes en política penitenciaria. Hemos ejercido para que todos lo que no tuviesen causas pendientes con la Justicia volviesen a España, y hemos establecido la Ley de Reparación a las víctimas del terrorismo.

P.- ¿Considera necesaria la ampliación del túnel de Vielha? ¿Qué opinión le merece la negativa de los araneses?

Presidente.- Yo creo que todo lo que sea mejorar las comunicaciones es bueno y, por lo tanto, mejorar las comunicaciones que nos hacen llegar o salir del valle es positivo. Me parece bastante razonable mejorar el túnel de Vielha, entre otras cosas, porque, cuando me meto en él, estoy deseando salir. Todo es cuestión de hablar con los araneses para ver cuáles son sus posiciones.

## P.- Y la conversión de la N-230 en autovía, ¿va para largo?

Presidente.- No, no, no. Eso está en el Plan de Infraestructuras de aquí al año 2007. Son 19 billones que incluyen carreteras, ferrocarriles, puertos, aeropuertos, obras hidráulicas y telecomunicaciones. Pero para carreteras hay casi 10 billones y eso está presupuestado ya y es cuestión de empezar en cualquier momento con los plazos de licitaciones, los concursos y todas esas cosas que hay que hacer.

## La reversión del Eix no es negativa

P.- El Gobierno ha propuesto a la Generalitat convertir el Eix Transversal en autovía a cambio de revertir la titularidad a la Administración Central. ¿Es un paso atrás en el proceso de transferencias a las autonomías?

Presidente.- En absoluto. La posibilidad de llegar a acuerdos entre Administraciones en materia de infraestructuras es beneficioso para nuestra economía, en la medida en que se pueda agilizar una mayor dotación de ellas y a un ritmo más intenso. De hecho, la Leymarco para la gestión y financiación de las infraestructuras prevé una mayor cooperación entre Administraciones para desarrollar programas. Se trata de priorizar determinados proyectos.